

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8171

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.  
(Por trimestre)..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
(Por trimestre)..... 28 rs.

SÁBADO 8 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

## Seccion editorial.

### MEMORIA

DE ODÉCIMA

del Asilo de Madre de Dios y S. Rafael.

En la memoria última que he publicado acerca de este Asilo, glorificaba a Dios porque nada se nos debía ni debíamos de todo lo gastado hasta último de Agosto de 1875. Hoy afortunadamente nos hallamos en la misma situación, habiéndonos satisfecho el Excmo. Ayuntamiento todo el déficit que resultaba en cuentas, y pagado esta casa todo lo que le habian fiado hasta fin de Octubre del corriente año. Es o me ha dado aliento para continuar la antigua costumbre, interrumpida por el calentamiento y frecuentes achaques que sufro, y manifestar a los bienhechores y al público el estado de este benéfico Establecimiento, especialmente en los dos últimos años económicos.

Aunque en los dormitorios destinados en este edificio para los pobres no cabian cómodamente mas de 180 camas, el número de acogidos en once de Mayo de 75 era 219; y ofreciendo este exceso sus inconvenientes, se suspendió la admision de nuevos acogidos hasta el cuatro de Noviembre del mismo año, en cuyo tiempo fueron heja por salida ó por muerte 44, que redujo el número a 175; después se fueron admitiendo, y calculamos han estado acogidos en los dos años un día con otro 185 pobres, pasando la noche algunos en sus casas, ó donde estaban sirviendo, ó en los hospitales en que se hallaban enfermos. Desde 1.º de Julio último se ha reducido el número de acogidos a poco mas de 100, siendo una de las razones que aconsejan esta medida, el estado ruinoso en que se hallan, segun dictamen pericial, los entresuelos de los dormitorios de Oriente, donde existian 55 camas.

Cuenta de lo que ha entrado en metálico y de lo que se ha gastado desde 1.º de Julio de 1875 hasta fin de Junio del corriente año 1877.

HE RECIBIDO.

Ptas. Cts.

Por suscripciones. 7.603 17

Del donativo que hicieron S. M. el Rey D. Alfonso XII (Q. D. G.) y la Serenísima Princesa de Asturias al visitar esta ciudad en Abril del año corriente, percibió este Asilo para un extraordinario. 180

La Fabrica de la Sta. Iglesia Catedral ha dado por la asistencia de 13 pobres

al solemnísimo Lavatorio en los Jueves Santos de estos dos años. 250  
El Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera por derechos que como a Gobernador le habian correspondido, dió Del Gobierno civil se recibieron. 17 15  
Por legado del Sr. D. Joaquín José Blancas y Lindo, vecino de que fué de Alamúz. 500  
Por id. del Pbro. D. Alejandro Palma. 20  
Por id. de doña Andrea Alfaró. 125  
Por id. de Doña Rafaela Morales de la Torre. 80  
La testamentaria de la señora doña Rafaela de la Torre dió de limosna. 125  
La de la Excmo. Sra. Condesa viuda de Hornachuelos. 25  
La de el Sr. D. Antonio Garcia de Mesa. 25  
Por asistencia á entierros y cera consumida en ellos. 2.287 85  
Por otras varias limosnas. 309 42  
Por trabajo que para la calle han dado los acogidos para id. 406 01  
Por estancias de acogidos. 288 72  
El Sr. D. Antonio Moñino. 125 32  
Por venta de comida. 2839 22  
Por venta y estancias de animales. 754 25  
Por venta de estopa, esparto, huesos, etc. etc. 181 47  
Rafael Barazal devolvió de ropa que se habia gastado. 5  
Las 4 ferias de estos dos años. 1572 69  
Suma. 19282 28

HE GASTADO.

Ptas. Cts.

En 62838 panes. 21934 11  
En otros viveres. 19939 85  
En carbon, picon y petróleo. 1831 45  
En útiles de casa. 371 59  
En ropa y útiles de cama. 664 73  
En vestuarios. 6030 36  
En útiles de cocina. 185 37  
En el barbero. 575  
Salarios de las sirvientes. 2805  
En la cobranza de las suscripciones. 20  
En papel y demás de escritorio. 69 87  
En casa para los entierros y para el culto y en algunos utensilios para la Iglesia. 384 05  
En reparos del edificio. 493  
En comida para los animales, y otros reproductivos. 85 50

En baños que han tomado algunos acogidos en Alhama, Málaga, Carratoca y esta ciudad, conduccion de enfermos a los hospitales y otros imprevistos. 789 85

Suma. 56179 63

Añadiendo las retribuciones del médico, cirujano y Secretario contador que satisface el Excmo. Ayuntamiento, y unas 1300 pesetas que calculamos vale lo recibido en especie, y deduciendo lo invertido en estancias de personas no acogidas, comida económica vendida, etc., resulta haberse gastado al año en cada uno de los acogidos 157 pesetas 55 céntimos, que son cada día catorce cuartos y medio.

Las limosnas recibidas en especie son: 346 panes enviados 55 por el señor Juez municipal de la izquierda, 34 por el grémio de hortelanos y los restantes por el Excmo. Ayuntamiento: cien arrobas de patatas que dió el señor D. Francisco Gonzalez de la Mota, y veinte el Sr. D. José Cisneros: seis fanegas y media de aceituna mandadas por el Sr. D. Manuel Lozano y media por órden judicial: una arroba de bacalao por la Sra. Doña Rosario Enriquez; ciento treinta y siete libras de carne de toro y veinticinco conejos y dos perdices por el Excmo. Ayuntamiento, y del huerto de la Victoria y de los paseos granadas, naranjas y membrillos. Finalmente la póstula de las plazas ha traído porción de berza y frutas que calculamos dan una peseta diaria.

A estos y á todos nuestros bienhechores pague el Señor abundantísimamente en toda clase de bienes.

Córdoba 26 de Noviembre de 1877.

Agustín Moreno.

## Seccion oficial.

—La «Gaceta» del 5 publica las siguientes disposiciones.

«Hacienda.» — Reales decretos restableciendo la junta de pensiones civiles, y nombrando presidente y vocales de la misma á D. Valentin de los Rios, don Agapito Gozalo, D. José Maria Magallon, D. Miguel Ponzoa y D. Fernando Bordallo.

Otro declarando cesante á D. Eduardo Caro, agente fiscal de la direccion de la Deuda.

Otro declarando cesante á D. Sergio Suarez, visitador general de rentas estancadas, y nombrando en su lugar á D. Francisco Fernandez Pidal.

Otro nombrando tesorero de la direccion de la caja general de Depósitos, á D. Saturnino Gonzalez Parra.

«Gobernacion.» — Reales decretos

concediendo nacionalidad española á Hazgadur Badhasar, y Mohamed Nami, naturales de Tripoli de Berberia, y D. Antonio Martinez d'Oliveira, subdito portugués.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Anoche se reunieron en fraternal banquete en el restaurant de la Perla los jefes y oficiales de artilleria. Al banquete asistieron tambien algunos generales y brigadieres procedentes del arma.

A los postres el subinspector de artilleria pronunció un entusiasta brindis por S. M. el rey.

—La noticia que dió la «Política» de que probablemente S. M. el rey se presentará á las Cortes acompañado de su augusta esposa, ha hecho creer á muchas personas que el enlace régio se realizaria antes de empezar la tercera legislatura.

Esto es un error. Las Cortes reanudarán sus sesiones probablemente el día 10 de enero, como se ha anunciado, y creemos que en la primera sesion leerá el gobierno el proyecto de ley de capitulaciones matrimoniales.

Personas autorizadas suponen que las Cortes, desde el 10 al 23 de enero, solo se ocuparán de este asunto, y que antes del 23 se habrá aprobado el proyecto de ley y terminado la tercera legislatura.

La razon de que esta legislatura sea tan breve, la explican por el deseo de que, verificándose el reglamento del 23 de enero, día del santo de S. M. el rey, el 1.º de febrero empiece una nueva legislatura con mansajá razón, y para entonces resultará cierta la noticia dada anoche por la «Política» de que S. M. se presentará á las Cortes acompañado de su esposa doña Mercedes de Orleans.

—Ayer no habia llegado á manos del señor ministro de la Guerra la dimision que segun un periódico ministerial se proponia entregar el general Marchessi, presidente del consejo supremo de la Guerra.

—Ayer se dijo que habia presentado la dimision de su cargo el gobernador civil de Cádiz. No tiene el rumor ningun fundamento.

—En breve publicará la «Gaceta» una circular del ministerio de la Gobernacion encaminada á evitar las exacciones que se cometen por parte de los agentes de negocios que no están matriculados, al prometer el despacho de expedientes sobre bienes de propios y de otros servicios provinciales y municipales.

—Sigue pendiente de estudio el anunciado arreglo de jefes económicos.

En la primera reunion que celebren los centralistas despues que tengan noticia oficial de la apertura de las Cortes, se procederá á la eleccion de la junta directiva.

—Haciéndose cargo de la noticia que dimos ayer para dar á conocer á nuestros lectores la opinion de un hacendista muy distinguido sobre la informacion parlamentaria de amortizacion de la deuda, la «Epoca» pretende burlarse del que llama hacendista anónimo de «La Correspondencia».

Hace mal nuestro colega; pero de todos modos, ni el hacendista ni «La Correspondencia» han repobado á nadie; lo único que han hecho ha sido sacar una consecuencia y hacer un recuerdo.

—Cree la «Epoca» que del cúmulo inmenso de arbitrios y recursos que se han propuesto, casi todos empiricos, se puede sacar un plan ordenado para amortizar deuda, cuando todos esos arbitrios y esos recursos y algunos mas se necesitan para las atenciones generales del Estado y para la nivelacion de los presupuestos? Dígalo francamente.

Por lo demás, «La Correspondencia» no tiene hacendista ni nada anónimo; tiene, para responder de todo lo que publica, el nombre de su director, que se ocupa de hacienda ó de otras materias cuando lo cree oportuno, y por cierto sin los inconvenientes del que á su carácter de periodista reuna el de funcionario público.

—Un periódico dice que el presidente del Consejo de Ministros ha escrito una carta al Sr. Posada Herrera. Aunque nada de particular ofreceria que se escribieran dos hombres tan importantes como los que nos ocupamos, lo cierto es que el Sr. Cánovas no ha escrito al ex-presidente del Congreso.

—Por el ministerio de la Guerra se ha pasado á consulta del consejo de Estado un expediente sobre la pension que se debe conceder á una viuda que contrajo matrimonio con arreglo al rito protestante.

—El sábado hizo explosion la caldera de una fabrica de San Martin de Provensals, provincia de Barcelona. La fuerza del vapor acuso fué tal, que una parte de la maquinaria voló por el aire, arrastrando el techo, descubriendo una parábola y yendo á parar á unos sesenta metros del sitio donde habia ocurrido el siniestro. Por consecuencia del mismo, resultaron, segun nuestras noticias, cuatro heridos, dos de gravedad y otros dos leves.

—Parece que el señor duque de Baños no trae á esta corte otro asunto que el de ponerse de acuerdo con el

bor y de su degradacion física y moral, el marqués estaba conmovido. Iba quizá á ceder al enternecimiento que le causaban las gruesas lágrimas que veia rodar por el trastornado rostro de la anciana baronesa, cuando llegó Mad. de Vertuzon, enviada por Antonia, que habia comprendido la necesidad de interrumpir á toda costa la conversacion.

—¡Ah! perdon, os interrumpo, exclamó hipócritamente Mad. de Vertuzon; os dejo. ¡Oh! ¡Dios mío! ¡Que ridica baronesa en qué situacion estaba! ¡Ah! ¡Dios mío! ¡Dios mío!

Y la buena amiga, fingiendo la mas viva inquietud, vino á coger la mano de la señora de Maupierre, á la que manifestó el mas tierno interés.

Mientras que la pobre baronesa se defendia de estas preguntas é inoportunas demostraciones, el marqués recobraba poco á poco su sangre fria.

—401—  
Cuando Mad. de Maupierre pudo desembarazarse de la Vertuzon y quiso empezar de nuevo sus instancias cerca del marqués, comprendió que el momento favorable habia huido para siempre y no tuvo valor para insistir.

Levantó al cielo sus ojos llenos de lágrimas, y dijo á su primo con voz conmovida:

—¡Que Dios os perdone, Enrique! ¡Que él sea mas benigno para vos que vos lo habeis sido para Julian y para mí, vos que, sin embargo, tanto teneis que espiar para con nosotros!

Bajó su velo y salió con la dignidad que daba algo de imponente á todas sus acciones.

Al atravesar el patio encontró á Laramée, que escuchaba su salida.

—Perdon, señora baronesa, dijo ocultando su pipa entre los dedos, ¿está enfermo Mr. Julian?

—No, amigo mío, respondió la anciana, afectada por el interés que

añadió Antonia. ¡Como esas gentes están veinte años sin visitaros, y la primera vez que se dignan venir aquí es para pedirnos quince ó veinte mil francos!...

—¡Ah... bah! mucho mas, respondió el marqués; doscientos mil francos.

—¿Es verdad? exclamó con aire estupefacto la señora Marillet, que sabia demasiado bien la cifra, puesto que habia oido toda la conversacion.

Y las dos mujeres desataron sus lenguas contra Julian secundadas por el digno Romualdo, que se apresuró á referir diversos lances de prodigalidad de su amigo.

Era difícil que un espíritu tan débil y vanidoso como el del marqués, resistiese á aquella pérdida locuacidad. Pronto se llegó á enorgullecer de su negativa como de un arranque de firmeza. Diestramente guiado por aquellos tres aduladores, tuvo la debilidad de referir toda su

—397—  
—He hecho mal en abordar esta cuestion, puesto que interpretas así mis palabras, contestó tristemente la pobre baronesa; pero sufro tanto en este momento, que no sé lo que digo. Os ruego, Enrique, que tengais lástima de Julian. Si no le tenéis vuestra mano, está perdido.

—Segun es la cama, así se duerme, respondió el marqués, cuyas palabras se resentian del género de sociedad que trataba habitualmente.

—¡Pero el honor de nuestra familia! Pensad bien, Enrique; en nuestra clase cada miembro de una familia es moralmente solidario de los otros. Si el nombre de un caballero representa para él una garantia moral y un título para la estimacion de todos, es porque durante muchas generaciones todos los que lo han llevado han procurado conservarlo puro de toda mancha.

—Vuestro nombre no es el mío.

—Es una rama del mismo tronco.

51

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Bort-chmouth (Inglaterra), 4.—En un banquete que se ha celebrado hoy el Sr. Nortacote, secretario del ministerio de Negocios extranjeros, ha declarado que la política inglesa en Oriente debía limitarse á una neutralidad expectante, observando los progresos de la lucha y los incidentes que pueden afectar á los intereses ingleses.

El Sr. Booht, presidente de la comisión de gobierno local, ha manifestado que el país estaba satisfecho del sostenimiento de la neutralidad, recordando las condiciones que diferentes veces se han exigido para que Inglaterra conservase esta actitud que espera no tendrá necesidad de abandonar.

Buenos-Aires, 4.—En las elecciones de gobernador y subgobernador de la provincia de Buenos-Aires, han triunfado los candidatos de conciliación Sres. Tejedor y Frias.

Versalles, 4.—Una nota de la junta directiva de la izquierda del Senado declara que ningún senador de la izquierda ha recibido misión alguna ni ha sido interrogado por el mariscal Mac Mahon para formular condiciones en nombre de las izquierdas para la formación de un gabinete parlamentario.

El comité de los 18 ha publicado una nota análoga respecto á los diputados de la izquierda.

Ragusa, 5.—Seis buques escorazados turcos han llegado á las costas de Albania.

La guarnición de Pamenaz ha impedido el desembarco de tropas turcas. Las baterías montenegrinas han causado averías á un buque de guerra otomano.

La plaza de Antivari continúa resistiendo.

Roma, 5.—Su Santidad se encuentra relativamente bien. Está levantado la mayor parte del día y dedica algunas horas al despacho de los asuntos. Hace días no dá audiencia.

Londres, 5.—El «Times» publica esta mañana un despacho de Belgrado, diciendo que el consejo de ministros sérvio, convocado repentinamente por la recepción de despachos importantes (álude á la nota inglesa,) dispuso que se suspendiera la salida de tropas con dirección á la frontera.

Añade que ha surgido una crisis ministerial y que la situación se complica.

Los periódicos de Londres hablan esta mañana de nuevos combates librados por Mehmet Ali y del rumor de una victoria alcanzada por los turcos en Osmán-Bazar.

Espérase que Plewna pueda resistir aun algunos días.

Las noticias de origen ruso desmienten sin embargo estas noticias.

Algunos periódicos franceses escriben frases de disgusto por la actual situación política de Francia. Si se prolonga más el «Journal des Débats» ocho días más esta incertidumbre, los intereses generales del país sufrirán verdadero quebranto.

Hay noticias de que en el canal de Suez un huracán violentísimo ha producido inundaciones, habiendo estas

roto el canal de agua dulce entre Iramilia y Suez, y abierto una brecha en la margen del mismo canal marítimo. La margen ha sido inmediatamente reparada, y una draga ha sacado las tierras caídas al cauce, habiéndose hecho reparaciones con tal actividad, que la navegación no ha llegado á interrumpirse.

Gacetillas.

—Está mal. Es verdaderamente lastimoso el estado del camino que media entre el ventorrillo del Brillante en la carretera de la Sierra y la Arriaza, y esto es tanto más sensible cuanto que en esta época del año este lugar es muy favorecido por las muchísimas familias que buscan en un lugar próximo los encantos de nuestros alrededores y la espasmos que ofrece un día de campo. Hace muy poco se atacó un carruaje, y para sacarlo fué necesario agregar al buen tronco que lo conducía dos caballos más. El barro cuando llueve, y el polvo cuando no llueve, son el punto negro de nuestras graciosas y animadas giras.

—Elisitación.—Se la dirigimos hoy desde el fondo de nuestra redacción á todas las Concepciones, Conchas y Conchitas, excepción hecha de las «Conchuelas» por que, dicho sea sin agravio, de todo hay en el mundo.

—El vigila.—El juego ilícito veo que una circular condena. ¡Dios haga que al fin se quede Jorge en paz con sus orejas!

—Biem.—La ejecución de la zarzuela «El Molinero de Subiza» dejó muy complacidos anteanoche á los concurrentes al Teatro principal. La Sra. Dupuy y los Sres. Romero y Corona fueron muy aplaudidos; el primero dijo su romanza con afinación y sentimiento. El Sr. Rodríguez y el Sr. Cano también consiguieron hacer oír con gusto, y de todos los esfuerzos resultó un agradable conjunto.

—Vilaje.—Ayer salió de esta capital para Madrid nuestro distinguido amigo el Sr. Marqués de Gelo, que fué despedido en la estación por muchos de sus numerosos amigos.

—Billetes.—Se están repartiendo desde ayer los billetes para el certamen que celebrará mañana en la noche la Academia de la Juventud Católica, y en cuyo acto dará cuenta el Jurado de sus acuerdos.

—Almuerzo.—Pasado mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de Córdoba.

—Sesión.—Anochaba estaba citado el Ayuntamiento de esta capital para celebrar sesión ordinaria.

—Fete.—Esta tarde, si las nubes nos quisiere dar su licencia, se drán las mozas de rumbo y los mozos de mi tierra—corriendo calles y plazas callejones y plazuelas.—Todos se sacarán billetes, y los que billetes tengan—ocuparán sus asientos, sobre la taurina arena, y cuando el clarín resuene y lleguen las presidentas por un lado habrá suspiros—y por otros la gran gresca.

—Mal salto.—Venía anteayer de Adanzuz un sujeto montado en una caballería y con algun dinero en los bolsillos. Algunos que debían estar en

el secreto, se le presentaron cerca del arroyo de Pedroches, y dándole un gran palo le hicieron caer á tierra. Ligero como un rayo la víctima cogió su escopeta y tiró á los agresores, que al verse en grave aprieto huyeron precipitadamente.

—Cuitos.—Mañana terminará la solemne novena que en honor de su titular celebra la piadosa asociación de las hijas de María en la iglesia de Santa Ana. La concurrencia es muy numerosa y distinguida, y están dando saludables frutos los dignos oradores encargados de predicar la divina palabra. La junta directiva debe estar satisfecha de los resultados de su celo.

—Academia.—Varias personas competentes de esta capital tratan de formar una sociedad para crear en Córdoba una Academia de Artes para el estudio del natural en colorido, como se han constituido con buen éxito en otras poblaciones. El presidente de la comisión es D. Rafael Romero, y Secretario D. Luis Caro. Mucho esperamos de este proyecto y de las entendidas personas que han tomado la iniciativa.

—Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y siete un herronal ó cerca de tierra calma, situada en el ruedo de Fuente la Lancha, por el tipo de ciento doce pesetas y cincuenta céntimos.

—Festividad.—Hoy, 1854.—Pío IX declara dogma de fe el misterio de la Inmaculada Concepción.—Mañana.—1824.—Batalla de Ayacucho, que decidió de la pérdida de las Américas.—Pasado mañana.—1873.—El general Buzaine es condenado á muerte por la entrega de Metz á los prusianos.

—Funciones vespertinas.—El buen resultado obtenido por las funciones de la tarde, y para satisfacer los deseos de los aficionados, la empresa del Teatro Principal ha dispuesto que tengan lugar iguales espectáculos todos los días festivos. Sin embargo, tenemos entendido que se suprimirá la de hoy para dar lugar á la corrida de toreros de «La Amistad» á menos que esta no pueda verificarse por el mal tiempo.

—Regreso.—Ya se encuentran en esta capital los Sres. Diputados provinciales que, segun digimos, habían marchado á inaugurar la carretera de Villa del Río á Bujalance, sobre cuyo acontecimiento publicaremos la larga carta que nos ha remitido nuestro corresponsal.

—Clarito.—Un inglés que solo sabía á medias el español, entró en una fonda y pidió que le sirviesen una perdiz.—Viene volando, dijo un criado.—¡Diablo! no; mi no le quiero volando; mi lo quiero tufo.

—Obra notable.—Parece que hoy se estrenará en la Santa Iglesia Catedral un oficio escrito expro teso para este acto por el actual maestro de capilla, y que la misma música, y desempeñada por los mismos profesores, se ejecutará despues en la función que dedica á Nra. Sra. de los Doctores el Colegio de procuradores de esta capital.

—La pasé.—Un gran alboroto ocurrido ayer en la plaza de la Corredora llamó la atención del público

á un punto determinado, y encontraron todos que un vendedor de pan habia sorprendido á una muger en el acto de anexionarse un cuartaron sin hablar ni palabra sobre el pago.

—Espirable.—Un hombre como una bota de vino se cayó ayer por la mañana en la calle del Sol, haciéndose una gran herida en la cabeza. Su mujer y otras compañeras lo condujeren á su casa casi arrastrado.

—Lusas.—Ya se encuentran en la plazuela de Pineda las que han de servir para las aceras de que nos ocupamos ayer.

—Bellotas canipestras.—Ayer fué conducido al hospital de Agudos un hombre que se presentó á un municipal en la plaza de la Corredora, manifestándole que otro amigo le habia herido una mano en el campo.

—Muzas.—En la solemne novena que á la Purísima Concepción le Nueva Señora se viene verificando todas las noches en la iglesia parroquial de San Francisco con solemnidad extraordinaria y con gran concurrencia, se ejecutará hoy el precioso himno compuesto por el distinguido profesor don Eduardo Lucena, y que fué estrenado en la novena de Nra. Sra. del Socorro.

—Lo dicho.—En la calle del Liceo, por bajo del Circulo, se ha abierto hace dias un gran barranco que va á producir algun disgusto. Las cuadrillas permanentes en determinada de marcación evitarán esto sin demoras.

—Personaje.—Ha pasado por esta capital el ex-presidente de los Estados Unidos, Mr. Grant con su familia.

—Toros.—La corrida para que digimos habia sido contratado en Málaga el arrojado diestro Manuel Fuentes, Bocanegra, tendrá lugar el día treinta del corriente. Este diestro cuenta con merecidas simpatías entre los malagueños.

—Préstamo.—Cierta joven acaudalada tuvo necesidad de pedir á un usurero tres mil reales por dos años, y este consintió en prestarle dicha cantidad sin exigirle mas que cincuenta duros por cada año y que los cobraría adelantados; el pobre jóven accedió, y cuando se disponía á recibir los únicos mil reales que le daba el judío y por los que firmaba un pagaré de tres mil, la muger del usurero, dolida de la situación de la desgraciada víctima, dijo á su marido:—Vamos, hombre, concédele un año mas. El usurero conmovido la contestó:—Accedo, pues que es tu gusto. Y volviendo á guardar los últimos mil reales con el recibo que acababa de firmar el jóven, lo despidió muy cortésmente con estas palabras:—Es cosa hecha, tiene Vd. tres años de plazo para pagarme los tres mil reales que me es en deber.

—Sección minera.—Se ha declarado franco y registrable el terreno de la mina «La Caridad» del término de Santa Eufemia.

—Título.—El Sr. Alcalde de Hornachuelos ha remitido á la junta de instrucción pública el título administrativo de don Carlos Galmayo.

—Fiesta nacional.—Sin duda la suerte no querrá presentarse de la manera que no á nuestra provincia hasta hacerlo de una manera fastuosa, ó sea con el premio de los ocho millones, puesto

eminente juriconsulto D. Nicolás María Rivero, que viene representando á S. M. el rey D. Francisco de Asis en la testamentaria de su augusto padre.

—Ha aquí la parte dispositiva de la circular que sobre el juego ha dirigido á los gobernadores de provincias el Sr. Ministro de la Gobernación:

1.º Que V. S. despliegue su acosumbrado celo en la persecucion del delito del juego, como lo hace en la de todos los que se cometen en el territorio de su mando, en la forma que prescriben los artículos citados de la ley de Enjuiciamiento criminal.

2.º Que debiendo ser este delito objeto de un proceso ante la Autoridad competente, se abstenga V. S. en lo sucesivo de imponer multas por este concepto.

Y 3.º Que dé cuenta semanalmente á este Ministerio de las comunicaciones que hayan pasado V. S. ó sus agentes á los Jueces respectivos, expresando las personas sorprendidas infraganti, el sitio en que lo hayan sido y los efectos que se les hayan ocupado, y especificando los casos en que por cometerse el delito en establecimiento público haya bastado que V. S. ó los dependientes de su Autoridad lo pongan en conocimiento del Juzgado.

—Hoy recibimos periódicos de la isla de Cuba, cuyas fechas alcanzan al 15 de noviembre, y no contienen noticias de interés, reduciéndose las que se relacionan con la compañía, á encuentros parciales y sorpresas en que los exigüos restos de la insurrección han perdido algunos hombres, cabalgaduras y efectos de guerra. Seguirán las presentaciones á indulto, aumentada el desaliento entre los rebeldes y renacia la confianza en el país cada día más esperanzado en el próximo fin de la lucha civil.

—El río Miño se ha desbordado en algunos puntos causando varios destrozos.

—La barca española «Carolina» que de Santander dirigía á Mayagüez, cargada de harina, se ha perdido completamente en un arrecife á diez millas del puerto de llegada. Del cargamento se salvará una parte en mal estado.

—El ministro de Ultramar, Sr. Martín Herrera, bastante aliviado de su indisposición, podrá salir hoy de casa, aunque no asistirá al despacho.

—A fin de que el nombre del señor Posada Herrera no deje de ser llevado á cabo en las lenguas, hoy hemos oido hablar de otra nueva carta de este señor dirigida á un constitucional muy conocido.

—En la travesía de Ceuta á Gibraltar se ha perdido un salucho que conducía varias personas, veinte bueyes y algunos viveras. La tripulación fué la única que logró salvarse.

—Han sido nombrados: canónigo magistral de Ciudad Real, D. Higinio Maserico; penitenciario de la misma iglesia, D. Manuel Trullenque; y canónigo de Santo Domingo de la Calzada, D. Alejandro Ortiz y Ruiz.

—A los centros oficiales no ha llegado todavía la dimision del ayuntamiento de San Sebastian anunciada por un periódico.

—Hoy se ha dicho que no era cierta la noticia de que iba á publicar una carta protesta contra otros hombres políticos el Sr. Ruiz Zorrilla.

—¿Qué se dirá cuando se sepa que el marqués de Farnolles ha dejado embargar en la Bolsa á su pariente mas cercano?

—¿Y qué me importa la opinion del mundo? exclamó Mr. de Farnolles que no habia podido perdonar á la sociedad la esolusion que hacia tiempo habia ocasionado su escandalosa conducta. A Dios gracias, no tengo necesidad de nadie y me rio de lo que puedan decir. Si he querido que Antonia venga á vivir aquí es precisamente por probar al mundo cuán poco me cuido de su opinion.

Decididamente la pobre baronesa no conseguia éxito alguno. Poco acostumbrada á solicitar, obligada además á contener su natural orgullo, que se rebelaba á cada palabra injuriosa del marqués, tuvo necesidad de todo su valor para perseverar á pesar de todo en su penoso objeto.

Herida al cabo por la brutal dureza

—¿Apostaría á que ese malvado de Julian ha hecho alguna nueva locura?

—¿Y que le costará cara! respondió el marqués.

—¿Habrá enviado á su ahijada á que os pida que pagueis sus deudas, verdad?

—El hizo señas de que sí.

—Es increíble, dijo Perpétua llena de indignación y levantando los ojos al cielo. No quiero decir nada contra Mad. de Maupierre á la que estimo much; pero á la verdad, os toma por el mayordomo de los pequeños placeres de su nieto.

—Yo no me dejo seducir, respondió el marqués, en el que el amor propio, despertado por las hábiles insidias de Perpétua, acababa de sofocar los últimos remordimientos que habia suscitado en su corazón el adios de su prima.

Y tenéis razón á por marqués,

—¿Qué extraño manifestaba á su nieto, que su mas próximo pariente acababa de abandonar.

—¡Oh! tanto mejor! dijo Laramee.

—¿Vos le quereis, verdad? preguntó ella ansiosa de decir algo en favor de aquel que acaba de ultrajar tan cruelmente.

—¡Oh! desde luego, señora baronesa, ¡yo y todo el mundo! exclamó con entusiasmo el montero.

Mad. de Maupierre movió tristemente la cabeza y montó en su carruaje que partió al momento.

—Algo nuevo ocurre en Samoncourt, se dijo Laramee volviendo sobre sus pasos. Es preciso que yo lo sepa. Aquí todos están en contra de Mr. Julian; pero, ¡por San Huberto! mientras viva el viejo Laramee, él les impedirá tocar el halall!

Mientras murmuraba esto, dando continuas palmadas á su pipa, lo que en él era un gran síntoma de agitación, los Vertuzon y Mad. Antoinette

—¿El nombre de vuestra madre! ¡Borquet! decía la baronesa que habia cogido la mano del marqués y la habiaba con sus abrasadoras lágrimas, en nombre de vuestra buena y santa madre, que tantas veces nos tuvo juntos en sus brazos; en nombre de vuestro padre, que fué mi mejor, mi mas querido amigo; en nombre de todos nuestros recuerdos de la infancia; en nombre de nuestros mayores; en nombre de todos estos cuyos retratos hay aquí; ¡salvad á mi pobre Julian!

A pesar de su egotismo, de su ren-

en el sorteo verifica lo el día seis... la ha asignado un premio de 3000 pesetas en el número 8667. El de 10000 pesetas lo ha obtenido Madrid el número 16265; el del 80000 en el número 16265; el de 50000 en el 11358, y el de 25000 San Juan de Provencas en el 7653. Además han sido agraciados con 5000 pesetas los números 16264 y 16266, y con los números 49038—9625—7030—8667—11974—19235—14086—646—1117—176—10389—11297—5090—3300—5338—9803—17062—3829—779—7166.

**Solicitud.**—Se ha remitido a la forma de la junta local de Encinas la solicitud de licencia de la maestra doña Concepcion Raya.

**Regresos.**—El día once se celebrará en el salón de la Diputación provincial la segunda subasta del servicio de bagages. El tipo es de catorcecientos treinta y cuatro pesetas.

**Arrejar.**—En breve publicará la «Gaceta» una circular del ministro de la Gobernación encaminada a evitar las exacciones que se cometen por parte de los agentes de negocios que no están matriculados, al promover el despacho de expedientes sobre bienes de propios y de otros servicios provinciales y municipales.

**Como se pedía.**—La «Gaceta» publica la real orden resolviendo que la villa de Obejuna deje de pertenecer al partido judicial de Obejuna y sea agregada al del distrito de la derecha de esta capital.

**Gratificación.**—Se ha concedido el de sueldo al capitán retirado en Montilla D. Joaquín Fernández y González.

**Relaciones.**—Se deben presentar en Santa Elna hasta el día veinte dos para la formación del amillaramiento.

**Aula.**—Se ha anunciado en esta capital hallarse vacante en Cádiz la escuela de niños de Ubrique. Se procederá por traslación.

**Embale.**—Con uno de etiqueta fué despedida la embajada marroquí en Granada.

**Cerreo.**—Pasado mañana saldrá de Cádiz para Puerto Rico y Cuba.

**Junta.**—Las elecciones para nombramiento de los individuos que han de formar la junta directiva del Ilustre Colegio de Notarios de este territorio, que comprende las provincias de Sevilla, Cádiz, Córdoba y Huelva y que han de desempeñar su cometido en el trienio venidero, tendrán lugar mañana nueve del actual á las doce en punto de su mañana, en la casa Colegio, calle Tintores número diez y seis en Sevilla.

**Huero en proyecto.** La guardia civil del puesto de Montoya ha aprehendido cuatro caballerías cargadas de tabaco de contrabando.

**Oposiciones.**—Por consecuencia de las verificadas recientemente en Málaga ha sido elegido canónigo penitenciario de aquella Santa Iglesia Catedral el señor don Manuel Ordóñez Gamboa, cura párroco del Sagrario.

**Órta.**—Probablemente en abril ó mayo próximo vendrá á España una embajada china.

**Reyes.**—El Sr. duque de Montpensier ha regresado á Sevilla.

**Nombramientos.**—Han sido nombrados canónigo magistral de Ciudad Real D. Hipólito Martínez, y portavoz de la misma iglesia don Manuel Truque.

**Vacante.**—Se ha mandado proveer por concurso la cátedra de Derecho mercantil y penal vacante en la Universidad de Granada.

**Certámenes.**—La real Academia Española, cumpliendo lo preceptado en sus estatutos, abre certamen literario sobre el siguiente tema: «Caracteres distintivos y peculiares del teatro antiguo español y de sus más insignes poetas, desde mediados del siglo XVI hasta Cádiz y Zamora. Influencia de aquella literatura dramática en la de las demás naciones.» El premio consistirá en una medalla de oro y tres mil pesetas, y el autor laureado recibirá además quinientos ejemplares de su obra, que se imprimirá á costa de la Academia.

**Despedaje.**—Lo tenía preparado la embajada marroquí en Sevilla en la fonda de Madrid.

**Arriendo.** Se va á llevar á efecto en Sevilla el del arbitrio sobre especies de consumo.

**Fruto.**—Las últimas noticias de la guerra presentan en muchos de-

cadencia los precios de la naranja en aquellos mercados, debido principalmente á la extraordinaria aglomeración de fruta que ha habido en este mes, la cual supera en un treinta ó treinta y cinco por ciento á la recibida en igual mes del pasado año. Espérase alguna mejora de precios al aproximarse las Navidades. Aviso á los cosecheros cordobeses.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.  
Observaciones del día 7 de Diciembre de 1877.  
A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	756.8
Temperatura Termómetro zonal del día.	11.5 16.6
Id. humedad.	11.5 12.4
Dirección del viento.	N.E. E.S.E.
Estado del cielo.	Nebolina Dpjd.º
Temperatura máxima del aire á la sombra.	18.6
Id. mínima id.	9.9
Id. media id.	14.25
Id. máxima al sol.	37
Id. mínima de irradiación terrestre.	10.1
Lluvia.	Inapreciable.

ACADEMIA CIENTÍFICO-LITERARIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA DE CÓRDOBA.

Terminadas sus tareas el jurado calificador de los trabajos presentados para el certamen anunciado por la Academia, se han remitido á esta Secretaría de mi cargo los lemas siguientes, que corresponden á los escritos premiados, y que se publica por acuerdo de esta Junta Directiva.

AMA Y PERDENA.  
Poesía á «La Caridad.» Premio.  
FIAT LUX.  
Folleto Premio.  
TODAS LAS CIENCIAS Y BELLAS ARTES RECIBEN UN GRANDE AUXILIO É IMPULSO DE PARTE DE LA IGLESIA CATÓLICA.  
Folleto. Premio.  
Córdoba 7 de Diciembre de 1877.—El Secretario, *Evaristo Melendez.*

COMUNICADO.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío y de toda mi consideración y aprecio: por espacio de ocho años he venido sufriendo un tumor maligno en la nariz, del tamaño de un huevo de paloma, que me ha molestado mucho, causándome fuertes dolores y abundantes supuraciones. Después de agotar todos los medios imaginables á fin de corregir mi dolencia, me decidí á consultar mi enfermedad con el reputado operador D. Rodolfo del Castillo, el que me manifestó que solo con la extirpación del tumor se podría conseguir una curación radical. Perpleja ante la autorizada opinión del Dr. Castillo, y temerosa de sufrir tal operación, tuve al fin que decidirme en vista de que no había otro medio, y que el seguir la operación del Sr. Castillo era mi única salvación. La operación, pues, se practicó con suma habilidad y prontitud, y con pocas molestias en consideración á su importancia y al sitio en que se ejecutaba, llegando al término de mi curación completa y quedando sin desperfecto alguno físico en solo veinte y cinco días. Como quiera que ni mi escasez de recursos me lo permite, ni ciertos actos de inteligencia, habilidad y caridad se pagan con dinero, quiero dar públicamente las gracias al Dr. D. Rodolfo del Castillo, pues además de devolverme la salud tantos años hace perdida, y de hacer cesar las angustias que he venido padeciendo, me ha tratado con la mayor consideración, cariño y finura.

Por eso acudo á V., Sr. Director, para que con su acostumbrada bondad inserte en nuestro apreciable DIARIO las anteriores líneas, y por ello le anticipo las gracias su atencísima s. s. q. s. m. b., *Dolores Ilacar.*

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	200	90
Puente.	272	98
Rincon.	882	26
Nueva.	82	43
Gallegos.	1348	84
Matadero.	1536	94
Total.	4324	35

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN  
Al Tesoro. 1951 38  
A la provincia y municipio. 1951 57  
Adicionadas. 421 40

Total igual. 4324 35  
Córdoba 6 de Diciembre de 1877.  
—Bartolomé Belmonte.

### Boletín religioso.

—Hoy, † La Purísima Concepción de Ntra. Sra., patrona de España y de sus Indias.—Mañana, Santa Leocadia, virgen y mártir, y San Leandro, obispo y confesor.—Pasado mañana, Ntra. Sra. de Loreto, y San Melquíades, papa y mártir.

—JUBILÓN CIRCULAR.—Hoy, mañana y pasado mañana, en la Santa Iglesia Catedral.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Silvestre Pérez Godoy.—Mañana, el Sr. D. Juan Comas y Vidal.

—Octavo y último día de la solemne novena que la Asociación de Hijos de la Purísima Concepción de María Santísima dedica á su titular en la Iglesia del convento de Santa Ana. A las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán hoy la Sagrada Comunión las asociadas de los Coros 22, 23, 24 y 25; por la tarde á las tres y media se practicarán los Santos Ejercicios, manifestando á la Divina Magestad, y se rezará la estación mayor, después el Santo Rosario y Letanía cantada, enseguida la plática, á continuación la novena, en la que se cantarán motetes, concluyendo con la plegaria O vere Deus, y la reserva del Santísimo Sacramento.—Mañana á las once se celebrará una solemne función, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael Barberini y García, y por la tarde tendrán lugar los ejercicios como en los días anteriores, terminando en ambos días con una salva solemne.

—Octavo y último día de solemne novena que la Asociación de la Sacramental de la Purísima Concepción dedica á su titular en la Iglesia del ex convento de San Francisco (hoy Parroquia de San Nicolás de la Agerquia), con orquesta; dará principio á las oraciones, y predicarán respectivamente los Sres. D. Francisco Ortiz y Carrillo y D. Rafael de Espejo y Coronado. Hoy á las ocho habrá comunión general. Mañana á las diez y media se celebrará una fiesta solemne á Ntra. Sra., y predicará el Sr. D. José de Carpio y Montilla.

—Hoy á las diez se celebrará en la Iglesia del Convento de la Encarnación una solemne función á la Inmaculada Concepción de María Santísima, en la que será orador el señor D. Pedro León.

—Hoy á las nueve se celebrará en la Iglesia de religiosas Capuchinas una solemne función á la Purísima Concepción de María Santísima; predicará el Sr. D. Francisco de Paula Padilla y Ruiz de Arévalo.

—En la Iglesia del convento de religiosas del Cister se celebrará hoy una solemne función á la Inmaculada Concepción, á las 9 y media de la mañana, en la que predicará el señor D. Antonio de la Cruz y Puy.

—En la Iglesia del Hospital de San Jacinto se celebrará hoy á las diez una solemne función que á su Patrona María Santísima de los Dolores le dedica el Colegio de Procuradores de esta capital; predicará el señor Dr. D. Rafael de Sierra.

—Hoy es el día designado para la visita de los siete altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por N. S. P. el Papa Pío IX.

—Segundo, tercero y cuarto día de solemne novena, en la Iglesia hospital de Ntra. Sra. de los Dolores, á María Santísima en el misterio de su Concepción Inmaculada. Al anochechar se rezará el Santo Rosario, seguirá la novena, terminando con motetes y Salve.

—Octavo y último día de Novena á Ntra. Sra. la Purísima Concepción, en San Pedro Alcántara, al anochechar.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepción, en San Francisco.—Mañana á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.—Pasado mañana, á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

### Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, (8.ª de abono). La zarzuela en tres actos, «El Sargento Federico».—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delantera de paraiso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2 rs.

CIRCO GALLISTICO, Plazuela de las Doblas.

Mañana domingo darán principio las riñas de gallos, á las 12 del día. Entrada 1 real.

### Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 6 de Diciembre de 1877.  
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

El día doce se indica como señalado para hacer la convocatoria de Cortes, pues así parece se acordó hoy en el consejo verificado en el departamento de Ultramar después del que presidió el monarca. En este día cuenta el rey á sus ministros responsables de la resolución de contraer matrimonio con su prima Doña Mercedes de Orleans y Borbon, recibiendo felicitaciones de sus consejeros por este acontecimiento que conceptúan de feliz augurio para el país y para la dinastía, dado el bello carácter de la elegida y las virtudes que la adornan. El Sr. Martín de Herrera no pudo asistir por hallarse aun enfermo, si bien ha sentido bastante mejoría en sus padecimientos.

La participación á las potencias extranjeras no se hará hasta que conteste á la carta que ha de dirigirse al duque de Montpensier pidiéndole la mano de su hija, carta de que será portador el Sr. Marqués de Alcañices, que pasará á Sevilla del Lunes al Martes de la próxima semana.

El Sr. Pasaña Herrera parece ha decidido adelantar su viage, esperando solo estén los caminos accesibles para presentarse en esta y despejar ciertas incógnitas.

Estamos avocados á la reunion de los diferentes partidos y á entrar en una vida de mas actividad, como es natu al cuando en el parlamento ha de tratarse de asuntos que contribuyan á la consolidación de la hacienda.

La circular publicada ayer por el ministro de la Gobernación ha surtido muy buen efecto en los círculos, pues se cree ha de ofrecer buenos resultados.

Carece por completo de verdad que se hayan observado en las provincias y seas conatos de resistencia para cumplimentar las órdenes superiores, y por el contrario, á imitación de Vizcaya, sus hermanas se proponen mandar comisiones que faciliten la completa unidad constitucional sin necesidad de medidas que perjudiquen á los que hagan necesaria cierta severidad.

En Francia sigue la crisis sin que las izquierdas cesen en sus exigencias, que tienden nada menos que á la reunion de las dos cámaras en Congreso, notándose en el presidente cierta moderación que le granjea adeptos. Dufaure, encargado por MacMahon de formar gabinete, apura todos los recursos para llegar á una avenencia y evitar la disolución de la cámara ó la dimision del jefe del Estado, que demuestra querer respetar, y hacer que todos hagan lo mismo, la constitucion del país; pero al estremo que las cosas han llegado se duda pueda conseguir sus buenos deseos, y se atribuye esto en parte á la reunion en Paris de ciertos personajes extranjeros que desean una completa ruptura.

Un telegrama recibido á última hora dice que Turquía ha brindado con la paz al príncipe de Montenegro ofreciéndole engrandecimiento de territorio; pero se cree que la noticia necesite confirmación. Rusia no debe tenerlas muy seguras cuando continúa la movilización de fuerzas en prevision de los sucesos. En Armenia esfuerza los trabajos para apoderarse de Erzeroum, y procura arreglar la administración del territorio que espera ha de quedar definitivamente en su poder. Servia no se decide á emprender las hostilidades, y cree verse cierta actividad en la di-

plomacia inglesa para quitar aliados al Czar.

El consolidado cerró á 13'25.—Bonos 72'15.

*El correspondiente.*

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hoy se ha celebrado consejo de ministros presidido por S. M. En el ha dado cuenta el rey á sus consejeros responsables de su propósito de contraer matrimonio con su augusta prima la infanta doña Mercedes, hija de los serenísimos duques de Montpensier.

Los ministros se retiraron de la real cámara después de oír la voluntad real y se reunieron en consejo en la secretaría del ministerio de Ultramar, donde permanecieron largo rato deliberando sobre tan importante asunto y acordando por unanimidad acatar la resolución régia y la responsabilidad política del fausto suceso.

Resolvieron asimismo que el excelentísimo señor marqués de Alcañices, mayordomo mayor de Palacio, sea portador de la carta que S. M. el rey ha de dirigir á los señores duques de Montpensier, participándoles su voluntad y pidiéndoles la mano de su ilustre hija.

El gobierno de S. M. dará cuenta del proyecto de enlace á las Cortes extranjeras tan luego como se conozca la contestación de los duques de Montpensier al mensaje régio, y hará la declaración oficial al país por medio de la convocatoria para la apertura de las Cortes, cuyo decreto aparecerá en la «Gaceta» del miércoles probablemente.

El marqués de Alcañices saldrá para Sevilla el lunes próximo siendo portador del mensaje régio para los serenísimos señores duques de Montpensier pidiendo la mano de su augusta hija la infanta doña Mercedes.

El ministro de Estado pedirá oportunamente las dispensas á Su Santidad.

Tomados los anteriores acuerdos, los ministros los espusieron á la consideración del monarca, significándole, no solo su conformidad, sino el júbilo que experimentaban por la acertada elección del joven soberano.

Paréceme acordado que el enlace regío tenga lugar el 23 de enero, día de S. M. el rey.

Las Cortes se reunirán el 10 para aprobar el fausto suceso, suspendiéndose el 15 ó 16. Del 4 al 10 de febrero se reunirán de nuevo para discutir el Mensaje, tratar de los presupuestos y aprobar los espedientes de ley pendientes de debate.

—Paris, 5 (6'30 tarde).—La exigencia de las izquierdas se ha formulado ya concretamente y se reduce á la reunion de ambas Cámaras en Congreso.

El mariscal MacMahon continúa mostrándose opuesto en absoluto á esta concesión.

El ministro de Estado está celebrando en estos momentos una conferencia con Dufaure á quien ha encargado el mariscal de nuevo la formación del gabinete.

Paréceme que Dufaure tiene el encargo de apurar todos los medios de conciliación como última prueba.

—Un telegrama particular de Paris, dice que estos días se nota en aquella populosa ciudad una gran afluencia de extranjeros de carácter sospechoso.

—En la conferencia que ayer tarde verificaron el gobernador y comisionados de Vizcaya, quedó aprobado en principio se considere como contribucion directa el pan que la provincia suministre al ejército, el pago del culto y clero, el impuesto sobre la sal, las cédulas personales y las cédulas de uso de armas.

—Insistimos en que la real órden circular relativa al juego, no ha sido dictada á consecuencia de sucesos ocurridos últimamente en Barcelona ni en otro cualquier punto. Esta disposición ha emanado de las indicaciones hechas al gobierno algunos días há por el señor conde de Heredia Spínola, cuya autoridad, encontrándose por un precepto constitucional, que respeta y acata, y con un artículo del Código que pena como delito común el del juego, la creído que el mejor modo de hacer cumplir la disposición penal, y de observar estrictamente el artículo de Constitución, es remitir á los tribunales la infracción del artículo del Código, sin perjuicio de las atribuciones que en el órden gubernativo corresponden á la autoridad civil.

